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山西临汾饭店坍塌致29死28伤

该道歉的不应是过寿老人
8月30日凌晨5点，山西省襄汾县

安李村，前一日垮塌的聚仙饭店残垣
碎石已基本清理完毕。此次事故救出
57人，其中29人遇难，7人重伤，21人
轻伤。事发时一名老人正在饭店举办
80岁庆生宴，到场的多是亲戚和同村
村民。老人正好在门口迎宾，因此躲
过一劫。老人称，本来是明天生日，为
送孩子上学便将生日提前一天，自己
一直不想办宴席，没想会出事，老伴被
埋抢救出来时满脸是血，不幸遇难。
失去至亲的老人心中悲痛，内疚中下
跪道歉。目前，事故原因还在进一步
调查中。 （来源：燃新闻）

@吉人：这个老人家也
太让人心疼了。

@平安武汉：大可不必，
错的不是您！待调查清楚，
该谁负责，谁负责！

@今日苏城：房屋质量
的问题。就算老人不过寿，
也还会有其他人去吃饭。老
人可能是对参加自己寿宴的
人道歉的，觉得是自己害了
人家。

@小哥：没有建筑商，农
村都是自己盖房子，只能说
施工的质量太差。

@偷泥老师：自建房改
造是需要办准建证和重新测
绘的。

@1/22020：建筑施工方
应该惭愧，另外楼塌的具体
原因是什么？

@你是我的女王陛下：
心疼这位老爷爷，以后的日
子该怎么过！内疚自责可能
会伴随他很久。同时更为遇
难者惋惜，你们一路走好！

@漩_渦：老人下跪应该
是自己内心真的无法原谅自
己，还是要多关心老人啊。

一场欢欢喜喜的寿宴，却成
了夺走多名亲友性命的特大事
故，这对“寿星”而言无疑是莫大
的痛苦。八十岁的老人，这苍凉
一跪，令人心酸。悲剧不是老人
造成的，他也是受害者。而事故
背后的责任人，才应该向逝去的
生命道歉，给公众一个交代。希
望这位大爷能放下心头的包袱，
好好生活下去。

妻子遭猥亵丈夫出手被拘
赔付19.5万寻求对方谅解？

针对“男子打伤猥亵妻子者后赔偿20万”
一事，8月28日，山东省博兴县委宣传部工作
人员回应媒体称，当地已成立政法委牵头的
调查组，对涉及情况进行全面调查。事发
2019年6月20日，郑某携妻子与邵某刘某吃
饭，饭后妻子开车送喝了酒的三人回家，途中
邵某做出猥亵动作，随后郑某踢打邵某致其
受伤。郑某因涉嫌故意伤害罪被刑拘，邵某
向郑某索赔20万元，最终郑某赔付了19.5万
元获得对方谅解，不再被追究刑事责任。而
猥亵者邵某被行政拘留5天。郑某女儿称，父
母之所以愿意赔偿，是因为不想留下案底。

（来源：新京报）

@圆空：耍流氓还有理了？
@句号：法律的初衷是正义！！！
@清悠居士：这个案例会带来很大的恶

性影响：怒气上头的当事人殴打猥亵者反而
被迫巨额赔偿，以后人们面对猥亵者的时
候，是否还敢出手？猥亵者是否更加肆无忌
惮？建议博兴县检察院重新审视这件事，不
要开了类似“扶不扶”的先例。

@平川：赔付伤者的必要损失可以理
解，但索要巨额赔偿，还以法律撑腰，那就背
离了法律的正义精神。

@雨落：“和稀泥”不应成为基层执法人
员的标准。不然，是在玷污立法者的苦心。

@李建：能对这些事情进行反思，说明
在进步。法律不是死的，也是基于道德情感
的……

按照郑某女儿的说法，赔付将近20万元，
是怕“留下案底”。讲道理，到底是否起诉，应
该是根据案情作出的一项决定，是检察机关依
法拥有的一项法律监督权。这个案子，郑某的
行为，适当要求赔偿治疗费可以理解，但不起
诉决定不是巨额赔偿换取的。更何况邵某是
有错在先，更不应该予以迁就他的索赔要求。

为躲避新移植树木
150米盲道“十八弯”

近日，在内蒙古赤峰市一处新修路段上，长
约150米的盲道被改成了“十八弯”。市民感叹这
样的设计只会给盲人带来麻烦。相关单位收到
市民反馈后作出回应：逐步改，很快就会处理。8
月28日，这条盲道开始整改，31日盲道已变成了
直线。当地残联表示，无障碍设施的建设和改
造，应该符合残疾人的实际需求。同时呼吁施工
方在施工盲道的时候，应多考虑盲人的实际需
求。 （来源：梨视频）

@绝对可爱水月月：盲人还要给树让路？
@关-注：设计者出来走两步！
@兔绒絪缊：这铺得比不铺还难受。
@iBingo：果然应了那句话，盲道上除了盲人

啥都有。
@锦鲤biu送好运：盲道大概只是装饰品吧，都

不考虑实用性。净干些这种表面的活儿！
@你喵最可爱：我玩江南百景图都不会这么弯

弯绕绕地设计路！
@自己铲屎的喵：盲道停车特别多，这个靠自

觉肯定不行。
@嘉乐：你有很多选择，他们却只有一个选择，

你还忍心剥夺吗？请把这唯一的路留给他们走。
@珊珊珊要学着深藏不露：作为市政道路设计

新人说句公道话，设计不会设计成这样的，图纸第
一道审图就过不了。做成这样也不说到底是谁的
责任，关键在于做成这样验收通过了……参与验收
的都跑不了。

@2020暴富：请不要堵住残疾人的路，让残疾
人寒了心。

盲道和绿化，到底是谁该为谁让路？要两者兼
得，说到底，并不需要如何高超的设计水平，而是有
没有换位思考为盲人着想。150米盲道“十八弯”，从
设计到施工，怎么就层层通过了的？竟无一关提出
异议？盲道是让盲人走的，不是让“大家看的”。请
少些不合理的盲道设计，主动避让盲道、为盲道让
道。陪伴他们的不应只有拐杖，还有你我的关注！

父亲要在房间装监控
14岁男孩报警求助

最近，家住南京江北新区的陈先生注意
到儿子成绩下滑，便想在儿子房间里装上监
控，随时监督儿子。14岁的儿子坚决反对，最
后竟报警了！父亲反问：“我监控监视你什么
了？你有多少隐私？我是你什么人我不可以
监控你？”经调解，父亲表示不会安装监控，后
面会花时间陪孩子读书，培养他学习的乐趣，
其子表示会严格控制玩游戏时间，将身心投
入学习中。 （来源：江苏新闻）

@知你故来风：父母应该知道“孩子并不
是父母的附属品，而是一个独立的个体”。

@屋顶上的夏天qy：双方都有错啊，儿子
不太听话，父亲教育也有问题，要不然也不至
于要到装监控这样的地步。

@宇良食堂：问题多，没有自觉性的孩子
需要怎样的疏导，家长们应该也是煞费苦心。

@Joanna十月：沟通这种东西是要从幼
儿时期就开始的。

@我们都是小怪兽--：我觉得家长真的
忙，家里没人看孩子，可以客厅装一个，装卧
室就太没人权了。

@不曾落下的雨：我有个同事，家里安装
摄像头，他上班时间一直盯着着手机监控他
儿子，他儿子一旦离开镜头他就开始喊，连上
厕所都要报备，真恐怖。

@菊菊瓣：小时候写日记，密码本都被强
行掰开，偷出来念给全家听，以为我在睡觉，
其实我并没有睡着……一生的阴影。

儿子要沉迷游戏，爸爸要阻止游戏。应
该说，当家长想到了装监控的方式，应该是发
现孩子的问题了，只是，说服教育并没有起到
作用，也没有时间和精力亲自看着，就用上了
这样一个方法。其实，当隐私权撞上监护权，
也不是简单的一句“尊重孩子”了事的。在教
育的问题上，家长不是专家，在努力想教育
时，要做的是跟孩子好好沟通，与孩子做好约
定。方法用得不适，会破坏亲子关系。

（（中国新闻周刊中国新闻周刊））


